
  

Gremios estiman millonarios 
perjuicios por nuevas exigencias en 
Ley de Plásticos a contar de agosto 
Agrupaciones gremiales de centros comerciales y restaurantes pidieron al gobierno aplazar las mayores 
exigencias que establece la Ley N'21.368 a contar de agosto de 2024 y que regula la entrega de plásticos de 
un solo uso y las botellas plásticas. La presidenta de la Cámara de Centros Comerciales, Katia Trusich, 

sostuvo que “se requiere más plazo para la entrada en vigencia de esta ley, ya que falta el reglamento y, en 
consecuencia, hay varios aspectos de la normativa que se desconocen”. 

LEONARDO CÁRDENAS 

Los gremios del comercio están preocupados 

por las mayores exigencias de la Ley N'21.368 

queregula la entrega de plásticos de un solo uso 

y las botellas plásticas. 

La normativa, promulgada en 2021, y queen- 

tró en vigencia en febrero de 2022, busca pro- 

teger el medioambiente, disminuir la genera- 

ción de residuos y limitar la entrega de produc- 

tos de un solo uso en establecimientos de 

expendio de alimentos. 

A través de una carta enviada el 5 de abril al 

ministro Álvaro Elizalde de la Secretaría Gene- 

ral de la Presidencia, la Cámara Nacional de Co- 

mercio (CNC); la Cámara de Comercio de San- 
tiago (CCS); la Federación de Empresas de Tu- 

rismo de Chile (Fedetur); la Asociación Chilena 

de Gastronomía (Achiga); la Cámara de Centro 
Comerciales, y la Asociación Gremial de Indus- 

triales Gráficos (Asimpres) alertaron los efec- 

tos de la normativa. 

“Nuestro país no dispone de la capacidad ni 

la oferta suficiente de proveedores ni certifica- 

doras para atender la importante demanda de 

plástico certificado que la industria gastronó- 

mica requerirá en el contexto de la limitación 

de entrega de productos de un solo uso. Esta si- 

tuación conducirá a que el sector se vea en la 

necesidad de buscar proveedoresinternaciona- 

les que se sujeten a los requisitos de los plásti- 

cos certificados en Chile, lo queevidentemen- 

terequerirá de diversas negociaciones y tiem- 

po”, consignó la misiva a la que tuvo acceso 

Pulso La Tercera. 

El presidente de la Achiga, Máximo Picallo, 

calculó millonarios perjuicios y solicitó apla- 

zar las mayores exigencias que establece la 

normativa a contar de agosto de 2024. A partir 

de esa fecha, la ley ordena que ningún local de 

comida podrá utilizar productos que no sean 

reutilizables, es decir, no solo queda prohibi- 

do al interior del local el uso de cualquier pro- 

ducto plástico, sino que también de cualquier 

otro material que no sea reutilizable. 

“Tenemos una ley que está atrasada, porque 

el Ministerio del Medio Ambiente no generó el 

reglamento en febrero del año pasado y hoy está 

recién publicado para que los actores hagan 

consultas”, explicó a Pulso La Tercera. “La ley   

Ministra del Medio Ambiente, MaisaRojas, al anunciar la segunda etapa de laley. 

le costará US$30 millones anuales al sector 

gastronómico, y en septiembre con las fondas 

se darán cuenta de que es muy talibán”, aña- 

dió. 

A través de Ley de Lobby, Achiga se han reu- 

nido con representantes de los ministerios de 

Economía y dela Secretaría General de Gobier- 

no. La próxima semana prevé juntarse con au- 

toridades del Ministerio del Medio Ambiente. 

El gremio está siendo asesorado por José Do- 

mingo Ilharreborde, socio de E-I Abogados, 

quien ha participado en las audiencias. 

Luego de ocurrida la discusión del proyecto 

de ley en 2022, Achiga presentó dos estudios, 

uno de Quiroz y Asociados que aborda el im- 

pacto económico y otro que habla sobre las re- 

percusiones ambientales, del Dictuc. 

La presidenta Cámara de Centros Comercia- 

les, Katia Trusich, coincidió con su par de 

Achiga y dijo que la puesta en marcha dela ley 

debe ser postergada. “Pensamos que serequie- 

re más plazo para la entrada en vigencia de esta 

ley, ya que falta el reglamento y, en consecuen- 

cia, hay varios aspectos de la normativa que se 

desconocen. Apoyamos el espíritu de la ley, el 

cuidado del medioambiente y la adopción de 

nuevos hábitos en pro de la sustentabilidad, 

pero esta ley significa un cambio grande para 

la industria gastronómica, clave para los cen- 

tros comerciales. Se requiere más tiempo para 

aclarar inconsistencias y preparar esta transfor- 

mación que involucra muchos cambios opera- 

tivos”. 

GRADUALIDAD 

También contó que junto con la Achiga, la 

CNC, la CCS, Fedetur, la Cámara de Centros Co- 

merciales y la Asimpres, solicitaron al gobier- 

no aplazar por 18 meses la entrada en vigencia 

de esta ley. 

“La Ley de Plásticos de un solo uso, es una gran 

herramienta para el cuidado del medioam- 

biente, sin embargo, suartículo 3" tiene proble- 

mas, creo que debe ser mejorado, dado queno 
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se estudió en suoportunidad cuál es el impac- 

to de dicha norma, en cuanto a que al prohibir 

productos de un solo uso, y no sólo plásticos, 

aumenta el consumo de agua, cuando Chile está 

en grave sequía. No se revisó el impacto en la 

salud, por mal lavado de loza, o el aumento de 

detergente en el mar y, en consecuencia, sus 
químicos. Y lo peor es que, al ser prohibición 

de productos, afectará gravemente a fonderos, 

ferias costumbristas y otros pequeños locata- 

rios que entregan productos de un solo uso, por 

ejemplo, anticuchos en palos de madera no se 

podrán entregar, como tampoco los palitos de 

sushi, entre otros varios”, acotó Javier Naran- 

jo, socio en Jara del Favero. 

María Teresa Vial, presidenta de la CCS, sos- 

tuvo que “esperamos que se postergue la en- 
trada en vigencia de la ley en 18 meses, y que 

seincorpore la posibilidad de que los estable- 

cimientos señalados puedan entregar para con- 

sumo en el local materiales biodegradables, in- 

centivando la innovación en materiales distin 

tos del plástico, que sean un aporte a la sociedad 

y una nueva fuente de empleo”. 

En relación a esta demanda de los sectores 

afectados, el Ministerio del Medio Ambiente 

(MMA) señaló a Pulso La Tercera que “a nivel 
global enfrentamos una crisis de contamina- 

ción, especialmente por plásticos. Es por eso 

que, como país, avanzamos en aprobaruna ley 
de plásticos de un solo uso que busca reducir 

la utilización de desechables en locales de ex- 

pendio de alimentos. La ley establece claramen- 

te quela implementación es gradual, y hemos 

visto cómo ya lo están haciendo exitosamente 

algunos patios de comida de centros comercia- 

les de la capital, lo que indica que vamos por 

buen camino. Esperamos que esto siga avan- 

zando”. 

La ley contempla sanciones que varían entre 

una y veinte Unidades Tributarias Mensuales 

(UTM) dependiendo del tipo de infracción y del 
producto comercializado, las cuales serán apli- 

cadas por el Juzgado de Policía Local de la co- 

muna donde se encuentre situado el estableci- 

miento, mientras que la fiscalización será re- 

sorte de las municipalidades y cualquier 

persona podrá denunciar el incumplimiento de 

la normativa.Q
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